

## HAUTE GIRONDE et vous

Christian CURSOL  
Correspondant

06 80 57 19 46  
christian.dcb@orange.fr

Jean-Louis  
TUFFÉRY  
Correspondant  
06 41 06 37 13  
jtuffery@gmail.com

## Memento

- ◆ PHARMACIE DE GARDE RESOGARDES 3237
- ◆ Mairie 05 57 68 40 04
- ◆ Pompiers 18
- ◆ Gendarmerie 17
- ◆ CDC 05 57 94 06 80
- ◆ SMICVAL 05 57 25 12 88
- ◆ Office de tourisme 05 57 68 31 76
- ◆ Piscine 05 57 68 40 04
- ◆ Bibliothèque 05 57 68 20 26
- ◆ La Poste 05 57 94 03 60
- ◆ Musée 05 57 68 23 57

## Bloc-notes

### GAURIAC

#### Octobre Rose

Deuxième Marche Rose pour le dépistage du cancer du sein le dimanche 23 octobre. Deux circuits de 5 et 10km, présence de l'AGIDECA. Rassemblement 9h au gymnase pour un départ à 9h30. Gratuit.

### BOURG

#### Des ampoules LED disponibles gratuitement

En février 2015, la CDC de Bourg devenait lauréate de l'appel à projet national des « Territoires à l'Énergie Positive pour la Croissance Verte » (TEPCV) du Ministère de l'Écologie. Dans le cadre de cette démarche, la CDC a reçu 2000 ampoules LED de la part d'EDF. Campagne de distribution : 2 ampoules rapportées = 2 ampoules LED offertes à la maison des services au public.

# Office de tourisme : show final en Côtes de Bourg

**BILAN.** Ce vendredi 7 octobre, l'office de tourisme des Côtes de Bourg invitait ses partenaires politiques, et touristiques à un bouquet final de divertissements

Il s'agissait de marquer le coup. Parce que c'est la dernière année que l'office de tourisme en Côtes de Bourg vivra de manière indépendante avant que ses communes ne basculent de part et d'autre dans le Blayais et le Cubzaguais, s'agissait vendredi 7 octobre pour tous les acteurs du tourisme et de l'œnotourisme de célébrer la fin de l'année.

Pour commencer, tout ce beau monde a embarqué à 19h à bord du bateau Les Deux Rives et de son fringant capitaine Alex.

Un lunch sur fond de soleil couchant et de compagnies d'oiseaux grégaires évoluant au ras de l'estuaire, a enchanté la centaine de personnes présentes à bord.

Les offices de tourisme (OT) voisins de Blaye et de Saint-André étaient présents. Comme l'a confié Véronique Lavaud-Bronchal, la présidente de l'OT du Cubzaguais : « Les techniciens travaillent déjà, en partenariat avec Bourg, pour avoir une ligne directrice dans le futur. » Une heure de navigation plus tard, le bateau Les Deux Rives a abordé à Bourg, à la nuit tombante.

#### « Il faut être capable de travailler ensemble »

Pour la maison des vins de Bourg, son directeur Didier Gontier a présenté un bilan : « la cave à vin enregistre une augmentation de 25 % de son chiffre d'affaires grâce à un tourisme fluvial plus important, et des touristes américains n'hésitant pas à expédier leur commande directement chez eux ». Ce dernier a rappelé l'importance cruciale des échanges d'information et de coordination entre les offices de tourisme voisins : « il faut être capable de travailler ensemble ! ».

Didier Bayard, maire de Comps et vice-président en charge du tourisme à la communauté de communes de Bourg en Gironde, rappelle les changements fondamentaux dans les comportements touristiques. Bonne nouvelle : au lieu d'un jour de présence sur le territoire, le vacancier demeure en moyenne trois à quatre jours sur le territoire bourguais, le plus souvent en chambres d'hôtes ou en gîtes.

#### Bilan à la baisse

La saison 2016 a vu une baisse de fréquentation, de l'ordre de 10 % comme partout ailleurs en France (14 200 clients en 2016 contre 17 800 en 2015). Les ventes de services par contre augmentent, et de ce fait les recettes s'équilibrent avec les dépenses.

La bouffée d'air vient des 200 paquebots qui ont vu affluer quelques 18 000 croisiéristes sur le rocher bourguais. Seule la calèche et le petit train marquent le pas et font une timide prestation.

À raison, le président de la communauté de communes de Bourg en Gironde, Jean Roux, s'est félicité à son tour de la réalisation des deux pontons, au vu de l'afflux des *day-cruisers* (petite navette).

Il a convié les décideurs futurs à faire vivre la Route des vins, ce trait d'union avec notre territoire.

Bernard Bournazeau, président du Pays de la Haute-Gironde a déclaré que malgré cette année difficile, il faut tendre à l'excellence et a promis « que jusqu'à son dernier souffle » il ferait en sorte que « la région se développe et devienne véritablement la Haute-Gironde ! »

#### « So french » termine la soirée en chansons

Au final, entre un verre de vin des Côtes de Bourg, une figure de Bourg dans l'autre, les spectateurs présents écoutent la Compagnie de théâtre Imagine faire leur show *So french* en chansons françaises matinales d'explications en anglais. Ce spectacle était proposé tous les lundis pour une fête du vin aux touristes américains en majorité.

## So french, la compagnie Imagine

Avec son trio de charme à la française, la compagnie Imagine a su conquérir les croisiéristes étrangers venus cet été à la Maison des vins. La « french touch » Fine moustache 1900, canotier et bretelles pour David Allain, bérêt et accordéon pour Mélanie Droguet, boa et gouaille pour Mathilde Maumont, les chansons parlent du Paris d'avant ou d'après guerre, les chanteurs s'appellent Joséphine Baker ou Maurice Chevalier. Il n'y a pas de doute, cette

troupe a trouvé la bonne recette pour plaire aux touristes étrangers. Curieux de voir les stéréotypes de la France et des français par l'autre bout de la lorquette. Ces images ont bien 70 ans d'âge, mais ce sont celles-là que nos amis estivaux nous prêtent et préfèrent. La belle histoire. Un croisiériste a demandé un spectacle pour ses clients à l'office du tourisme de Bourg. Contacté par cette dernière, la compagnie de théâtre a discuté sur

l'ossature d'un programme et présenté au mois de mars 2016 son premier spectacle en croisière-test. Depuis, elle a produit trente spectacles pour les lundis Fête du vin à la Maison du même nom. Une bonne part de la représentation se parle dans la langue de Shakespeare, ce qui donne lieu à des situations cocasses. Impossible de comprendre et de répondre aux questions de texan, par exemple dont l'anglais est avalé plutôt

que parlé. Un américain avait demandé au chanteur *How much, le canotier !* « Impossible, cher monsieur ! », répondit l'acteur David Allain. « Ce vrai canotier parisien a été fait à Bordeaux, il fait partie du patrimoine français ! » Voilà que la compagnie de théâtre Imagine est devenue le temps d'une saison un cabaret. Pourquoi pas une autre saison avec un autre spectacle. Le public et les touristes les réclament !



Un trio de charme à la française : Mélanie Droguet, David Allain, et Mathilde Maumont  
Photo JLT



De gauche à droite : Jean Roux, Héléne Richet (OT Cubzaguais), Nicolas Monseigne (OT Blaye), Véronique Lavaud-Bronchal, Didier Bayard, Bernard Bournazeau, Stéphanie Ballot (OT Bourg), Didier Gontier, Xavier Louraud  
Photo JLT

Les invités présents sont encouragés à danser par les chanteurs - acteurs de la troupe, sur des rythmes endiablés de java, de chansons de Maurice Chevalier, histoire de démontrer qu'en France tout se termine par des chansons.

Au total, une très jolie prestation, qui permet à tout le monde de chanter nos tubes universels et de danser la java jusque fort tard dans la nuit.

Jean-Louis Tufféry



La Compagnie Imagine a ravi les croisiéristes. PHOTO MARTIAL MAURY

# Tout pour plaire aux touristes anglo-saxons

Chaque lundi, de mars à novembre, les croisiéristes anglo-saxons ont eu le droit de déguster, entre autres délices, les vins du Bourgeois à la Maison des vins et d'apprécier un spectacle tout spécialement concocté pour eux par la Compagnie Imagine.

Mathilde Maumont et David Alain assisté de Mélanie Droguet à l'accordéon interprètent avec talent et humour les inoxydables succès de la chanson française (« La Vie en rose », « La complainte de la butte »...) dans un spectacle intitulé « So french ».

Le trio fait chanter et danser les touristes et, preuve que le spectacle plaît, la compagnie a même eu droit à son premier pourboire en

dollars. D'autres commerces profitent aussi de la venue des touristes américains.

## 1 000 « figues » écoulées

Frédéric et Karine Blanleil tiennent la pâtisserie Blanleil à Bourg-sur-Gironde. Leur spécialité est « la figue de Bourg », un fruit enrobé de pâte d'amande et autres douceurs qui fait fureur. Pour eux, la saison a été bonne. « Nous avons un bon bilan, nous avons passé 1 000 figues par semaine. Ce sont surtout les Américains et les Australiens qui les achètent. »

Le couple est optimiste pour l'avenir « on sent bien le développement touristique du territoire. »

**M. Ma.**